

Berdasarkan tabel di atas, dapat dilihat bahwa mata pencaharian masyarakat Kecamatan Ketapang, Desa Ketapang Timur, Desa Ketapang Daya, Desa Ketapang Barat, memiliki segmentasi jumlah penduduk menurut mata pencaharian. Jenis pekerjaan di atas menggambarkan tingkat ekonomi di tiga desa yang ada Kecamatan ketapang . Mayoritas warga masyarakat bekerja sebagai petani yang menempati urutan pertama yaitu 6845 dengan pertanian seperti: tembakau, padi, kedelai, terung, cabe, sayur, kacang, singkong, dan lain-lain. Jumlah penduduk kedua adalah yang mempunyai mata pencaharian sebagai peternak sebanyak 3657, seperti: sapi, kambing, ayam, itik dan lain-lain. Sedangkan yang ketiga sebagai nelayan 1050, keempat sebagai pedagang sebanyak 412 seperti; ikan, sembako, alat-alat bangunan dan lain-lain, sebagian juga merantau atau mencari penghasilan ke luar negeri maupun luar kota sebanyak 203 jiwa, jumlah yang cukup banyak, mereka merantau seperti; Surabaya, Malaysia, Arab Saudi, Timika, Papua, Kalimantan dan daerah-daerah lainnya, serta ada juga diantara mereka yang bekerja sebagai PNS, TNI/POLRI dan juga pengusaha.

5. Aspek Keagamaan

Masyarakat Kecamatan Ketapang, Khususnya Desa Ketapang Timur, Desa Ketapang Daya, Desa Ketapang Barat, selalu hidup bertetangga antara warga yang satu dengan warga yang lainnya. Kondisi sosial keagamaan yang berkembang di tiga Desa ini mempunyai kesamaan dengan seluruh Desa di Kecamatan Ketapang Kabupaten Sampang, yaitu

Seratus Persen masyarakatnya beragama Islam. Kehidupan keagamaan yang kental Islamnya telah membawa pengaruh terhadap kehidupan sosial budaya masyarakat Ketapang. Beberapa kegiatan sosial yang dapat dilihat di Kecamatan Ketapang terutama Desa Ketapang Timur, Desa Ketapang Daya, Desa Ketapang Barat antara lain: Adanya kerja bakti (gotong-royong) yang dilakukan biasanya untuk mengerjakan sarana-sarana umum seperti pembangunan dan perbaikan sarana Ibadah, pembangunan Jembatan, jalan, dan lain-lain.

Adanya Ta'ziah terhadap orang yang meninggal mulai dari penguburan sampai hari ketujuh oleh masyarakat untuk membacakan tahlilan, selain itu ketika ada orang yang meninggal kuburannya dijaga oleh Keluarga dan kerabat dekatnya sampai tujuh hari. Adanya kegiatan-kegiatan pengajian yang diadakan setiap malam jum'at oleh jama'ah wirid, yaitu yasinan, Istighosah maupun jama'ah lainnya. Adanya kegiatan ibu-ibu Muslimat yang diadakan satu minggu sekali, arisan satu bulan sekali, dan kegiatan-kegiatan yang lain. Masyarakat Kecamatan Ketapang terutama ditiga Desa tersebut, terbagi dalam beberapa organisasi keagamaan. Organisasi keagamaan yang berbasis Islam, yang mana organisasi tersebut memiliki jumlah pengikut terbanyak di Kecamatan Ketapang, yaitu NU (Nahdlatul Ulama) hal ini dapat dilihat seperti adanya pondok pesantren As-Sidiq, Fadilatul Qur'an, dan Al-Ma'Arif sedangkan Organisasi Muhammadiyah di daerah Ketapang tidak begitu besar, namun dua organisasi ini saling mempunyai toleransi yang sangat tinggi bahkan

bagian penting dari elit perkotaan, karena posisi formal yang disandangnya, namun posisi Kyai Politik sebagai pejuang kesejahteraan rakyat di pemerintahan, sampai saat ini anggapan masyarakat bahwa banyak Kyai Politik yang belum mampu menjalankan Politik di pemerintahan.

Sedangkan *Blater* di Ketapang posisinya sama-sama tampil dominan sebagai elit perkotaan. Di pedesaan *Blater* merupakan komunitas yang memainkan peran sebagai *broker* keamanan dalam interaksi ekonomi dan sosial politik, selain itu tidak sedikit *Blater* mempunyai peran ganda. Selain sebagai *broker* keamanan juga berperan sebagai *State Aparatus* (pemegang kekuasaan) dengan cara menjadi *Klebun* (kepala desa) bahkan banyak dari *Blater* yang mencalonkan diri sebagai Wakil rakyat di pemerintahan.

Adapun Masyarakat Ketapang merupakan Masyarakat pesisir, sebagaimana karakter dasar orang madura, masyarakat Kecamatan Ketapang juga mempunyai karakter Dasar yang sama, *pertama, ejhin* (secara harfiah berarti sendiri-sendiri) merupakan pembawaan dasar masyarakat madura terutama masyarakat Ketapang yang cenderung bersifat individual walaupun tidak egois. Pembawaan tersebut sangat menekankan pada rasa ketidak tergantungan (baca kebebasan) diri pada orang lain. Pembawaan orang madura, begitu juga masyarakat ketapang adalah *setandhak sepaccak* (secara harfiah berarti selangkah sekaki) peribahasa tersebut menyatakan menyatakan kedekatan dan kejauhan nisbi

hubungan kekeluargaan. Jarak antara diri seseorang dengan sepupu (*setendhak*) dan saudara kandung (*sepeccak*) hampir tidak ada bedanya. Keduanya sama-sama dekat sekaligus sama-sama jauh. Pada prinsipnya pembawaan *ejhin* ini secara umum akan membentuk karakter orang madura yang bisa bersikap toleran menghadapi lingkungannya sepanjang tidak mengganggu kepentingan dirinya, baik langsung maupun tidak langsung.

Implementasi lain karakter *ejhin* tersebut adalah orang madura terutama Masyarakat ketapang memiliki potensi bersikap dan berpendirian bebas tanpa tergantung atau terpengaruh pada lingkungan sekitarnya. Di samping itu, juga berpotensi memiliki sikap yang teguh tak tergoyahkan pada pilihannya sendiri dan tak tergantung pada orang lain. Sikap ini akan berubah dengan segera manakala ditemukan ada kecenderungan merugikan dirinya secara langsung maupun tidak langsung. Orang madura begitupun masyarakat Ketapang bersikap toleran, bersahabat jika kepentingannya tidak terusik, dan sebaliknya manakala kepentingannya mulai diusik oleh seorang atau kelompok orang. Apabila hal ini yang terjadi maka orang Madura, maupun Masyarakat Ketapang akan meringsut untuk mulai mengubah sikap teguhnya menjadi sikap yang lain demi keselamatan kepentingan dirinya.

Kedua, kaku dan kasar (*gherre*) karakter orang madura ataupun masyarakat ketapang yang kedua ini seperti perumpamaan *akanta sa'ar gherrena* (seperti ijuk aren kekakuannya) Perumpamaan ini tepat sekali

